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主な内容
○5月18日に市議会議員選挙後初の議会となる第1回臨時会を開催
　・議員提出議案2件、市長提出議案5件を議決� ��������� ❷面
　・議長、副議長、委員会委員等の議会構成を決定�������� ❿面
○6月9日から7月3日までの25日間の会期で令和5年第2回定例会を開催
　・市長提出議案29件を議決� ����������������� ❷面
　・21人の議員が一般質問を行い、市長等と議論� ������ ❺～❿面

新しい議会がスタートしました新しい議会がスタートしました

議長　田中　政義
この度、議員各位より御推挙頂き、第32代

議長に就任致しました。
前期に引き続き議長という大役を仰せつか

ったことは身に余る光栄であるとともに、果
たすべき重責は大変大きなものであると感じております。
2年間、国分寺市議会の代表として緊張感と気概を持って職

務を全うして参る所存です。
また、今年度（令和5年度）は、東京都市議会議長会の会長

となります。
多摩26市の代表としてもしっかりとその務めを果たして参り

たいと存じます。
私ども国分寺市議会は、市民の皆様がこれからも生き生きと

生活できるよう更なる街の発展と福祉の増進を目指し、議事機
関としての役割を十二分に発揮するため、議員一同全力で努力
して参る所存です。
引き続き、国分寺市議会への市民の皆様の御理解と御協力を

賜りますようお願い申し上げまして、就任の挨拶と致します。

副議長　だて　淳一郎
この度、議員各位より御選任頂き、副議長
としての職務にあたらせて頂く事となりまし
た。
重責に身が引き締まるとともに、市民の皆
様からの御期待に応えるべく、剛柔併せ持って市政発展に取り
組んで参る所存です。
来年には市制施行60周年や市役所新庁舎の完成など、当市に
とっての新たな1ページが書き加えられようとしています。長
きにわたったコロナ禍から脱却し、市民生活や地域経済の立て
直しを加速していきながら、新時代への再スタートを切ってい
くためにも「オール国分寺」で着実に前進する素地をつくって
参ります。また、懸念の多い地下水の問題についても市民目線
で行政と連携し、改善・解決へ向けて努力致します。
現場や当事者の想いを大切にし、声なき声を埋もれさせない
ために各議員が力を発揮できる環境整備を進めながら、国分寺
市に関係するあらゆる皆様の信頼を得られる市議会を目指して
参る事をお誓い申し上げ、挨拶とさせて頂きます。

議長、副議長就任のあいさつ議長、副議長就任のあいさつ

（市議会の議場風景）（市議会の議場風景）
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令和5年第1回臨時会議案審議結果令和5年第1回臨時会議案審議結果
第第11回臨時会には新規回臨時会には新規77件（議員提出件（議員提出22件、市長提出件、市長提出55件）の議案が提出され、可決件）の議案が提出され、可決33件、承認件、承認33件、同意件、同意11件となりました。件となりました。

議案番号 議案名 議　　案　　の　　要　　旨 付託先
委員会 結果

議員提出
議案第1号 公共施設等総合管理特別委員会の設置について 公共施設等の今後の整備や在り方等、総合管理に関し、特別委員会を設置し調

査及び対策を図る。 ― 全員賛成・可決

議員提出
議案第2号 新庁舎建設等特別委員会の設置について 新庁舎建設とその運用及び西国分寺駅周辺の整備等に関し、特別委員会を設置

し調査及び対策を図る。 ― 全員賛成・可決

議案第34号 専決処分について
低所得の子育て世帯に対して児童1人当たり5万円の子育て世帯生活支援特別
給付金を速やかに給付するための補正予算を専決処分したので議会の承認を求
める。

補正予算 全員賛成・承認

議案第35号 　　　 〃 　　　
地方税法の改正に伴い、国分寺市市税賦課徴収条例における軽自動車税の種別
割の税率を軽減する特例措置等の規定を整備し、令和5年4月1日から施行する
必要があり、専決処分したので議会の承認を求める。

総務 全員賛成・承認

議案第36号 　　　 〃 　　　
地方税法施行令の改正に伴い、国分寺市国民健康保険条例における国民健康保
険税の減額に関する規定等を整備し、令和5年4月1日から施行する必要があり、
専決処分したので議会の承認を求める。

厚生文教 全員賛成・承認

議案第37号 監査委員の選任について 国分寺市議会議員の任期満了に伴い、高瀬かおる氏を選任する。 ― 全員賛成・同意

議案第38号 令和5年度国分寺市一般会計補正予算（第3号） 歳入歳出予算の総額に4億657万3千円を増額し、歳入歳出それぞれ574億
6,280万5千円とする。 補正予算 全員賛成・可決

―＝本会議即決、補正予算＝補正予算審査特別

令和5年第2回定例会議案審議結果令和5年第2回定例会議案審議結果
第第22回定例会には新規回定例会には新規2929件（市長提出件（市長提出2929件）の議案が提出され、同意件）の議案が提出され、同意1515件、可決件、可決1414件となりました。件となりました。

議案番号 議案名 議　　案　　の　　要　　旨 付託先
委員会 結果

議案第39号 農業委員会委員の選任について 国分寺市農業委員会委員の任期満了に伴い、川窪光一氏を選任する。 ― 全員賛成・同意
議案第40号 　　　　　　 〃　　　　　　  　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　草ケ谷誠一氏を選任する。 ― 全員賛成・同意
議案第41号 　　　　　　 〃　　　　　　  　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　小栁弘氏を選任する。 ― 全員賛成・同意
議案第42号 　　　　　　 〃　　　　　　  　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　須﨑忠男氏を選任する。 ― 全員賛成・同意
議案第43号 　　　　　　 〃　　　　　　  　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　鈴木孝幸氏を選任する。 ― 全員賛成・同意
議案第44号 　　　　　　 〃　　　　　　  　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　鈴木秀男氏を選任する。 ― 全員賛成・同意
議案第45号 　　　　　　 〃　　　　　　  　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　関田和雄氏を選任する。 ― 全員賛成・同意
議案第46号 　　　　　　 〃　　　　　　  　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　中村秀雄氏を選任する。 ― 全員賛成・同意
議案第47号 　　　　　　 〃　　　　　　  　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　平野孝行氏を選任する。 ― 全員賛成・同意
議案第48号 　　　　　　 〃　　　　　　  　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　吉野賢一氏を選任する。 ― 全員賛成・同意
議案第49号 　　　　　　 〃　　　　　　  　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　栗原啓輔氏を再任する。 ― 全員賛成・同意
議案第50号 　　　　　　 〃　　　　　　  　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　鈴木弘子氏を再任する。 ― 全員賛成・同意
議案第51号 　　　　　　 〃　　　　　　  　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　濵野周泰氏を再任する。 ― 全員賛成・同意
議案第52号 　　　　　　 〃　　　　　　  　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　笛田弥生氏を再任する。 ― 全員賛成・同意
議案第53号 　　　　　　 〃　　　　　　  　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　本多佳郎氏を再任する。 ― 全員賛成・同意

議案第54号 国分寺市市税賦課徴収条例の一部を改正する条例につい
て

地方税法施行規則の改正に伴い、軽自動車税の種別割の税率に関する規定を整
備する。 総務 全員賛成・可決

議案第55号 国分寺市印鑑条例の一部を改正する条例について 電子署名等に係る地方公共団体情報システム機構の認証業務に関する法律の改
正に伴い、印鑑登録証明の申請に係る規定を整備するほか、文言を整理する。 〃 賛成多数・可決

議案第56号
国分寺市家庭的保育事業等の設備及び運営の基準に関す
る条例及び国分寺市特定教育・保育施設及び特定地域型
保育事業の運営の基準に関する条例の一部を改正する条
例について

こども家庭庁設置法等の施行に伴う厚生労働省関係省令の整備等に関する省令
による児童福祉施設の設備及び運営に関する基準の改正等に伴い、文言を整理
する。

厚生文教 全員賛成・可決

議案第57号 国分寺市プレイステーション条例の一部を改正する条例
について 国分寺市プレイステーションの開園時間を変更する。 〃 全員賛成・可決

議案第58号 国分寺市事務手数料条例の一部を改正する条例について 租税特別措置法の改正に伴い、引用条項を整理する。 建設環境 全員賛成・可決

議案第59号 令和5年度国分寺市一般会計補正予算（第4号） 歳入歳出予算の総額に1億9,269万8千円を増額し、歳入歳出それぞれ576億
5,550万3千円とする。 補正予算 全員賛成・可決

議案第60号 市道路線の認定について 日吉町二丁目地内の道路について、都市計画法第40条第2項の規定により市に
帰属した道路を市道路線として認定する。 建設環境 全員賛成・可決

議案第61号 　　　　　〃　　　　　 日吉町二丁目地内の道路について、都市計画法第40条第2項の規定により市に
帰属した道路を市道路線として認定する。 〃 全員賛成・可決

議案第62号 工事請負契約について 新庁舎建設に伴う防災行政無線等再整備工事（市防災行政無線）について、株
式会社日立国際電気と2億570万円で契約する。 新庁舎 全員賛成・可決

議案第63号 令和5年度国分寺市一般会計補正予算（第5号） 歳入歳出予算の総額に1億7,230万6千円を増額し、歳入歳出それぞれ578億
2,780万9千円とする。 補正予算 全員賛成・可決

議案第64号 国分寺市立学童保育所条例の一部を改正する条例について 学童保育所を2施設新設する。 厚生文教 全員賛成・可決

議案第65号 工事請負契約について 国分寺市立第三小学校校舎増築工事（建築工事）について、白木建設株式会社
と7億1,819万円で契約する。 〃 全員賛成・可決

議案第66号 　　　　 〃 　　　　 国分寺市立第十小学校校舎増築工事（建築工事）について、戸倉工業株式会社
と3億9,248万円で契約する。 〃 全員賛成・可決

議案第67号 令和5年度国分寺市一般会計補正予算（第6号） 歳入歳出予算の総額に2,785万8千円を増額し、歳入歳出それぞれ578億5,566
万7千円とする。 補正予算 全員賛成・可決

―＝本会議即決、補正予算＝補正予算審査特別、新庁舎＝新庁舎建設等特別

議案に対する議員の表決状況（賛否の分かれたもの）
会　　派　　名 自由民主党国分寺自由民主党国分寺 フォーラムフォーラム ネットネット 公明党公明党 れれ 共共 ググ 維維 無無
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議案第55号 国分寺市印鑑条例の一部を改正する条例について ○ ○ ○ ○ ○ ○ 議
長○○ ○ ○ ○ ● ● ● ○ ○ ○ ● ● ● ○ ○

・表　決　（○＝賛成　●＝反対）
・会派名　（�フォーラム＝立憲・市民フォーラム、ネット＝国分寺・生活者ネットワーク、れ＝無会派（れいわ新選組）、共＝無会派（日本共産党国分寺市議団）、

グ＝無会派（グリーンな国分寺）、維＝無会派（日本維新の会）、無＝無会派）
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令和5年 第2回定例会

各委員会における質疑等【要旨】
【議案の審査】中の  （網掛け部分）は、
議案の概要です。
各議案等の要旨・結果は、2面をご覧ください。

提案議案
などを問う

【議案の審査】
■議案第54号　国分寺市市税賦課徴収条例の
一部を改正する条例について

特定小型原動機付自転車の税率区分を整備
Ｑ　歳入額に影響は生じるか。
Ａ　適用は令和６年度以後の年度分になる。
今後、台数を把握したうえで影響額について
確認していく。
■議案第55号　国分寺市印鑑条例の一部を改
正する条例について

スマートフォンに利用者証明用電子証明書
を搭載することで印鑑登録証明書をコンビ
ニ交付で申請・取得できるように改正

Ｑ　スマートフォンを利用して印鑑登録証明

書のコンビニ交付が可能になるということだ
が、それと同時期に、住民票や戸籍謄本等も
交付が可能になるのか。
Ａ　コンビニ交付側のシステムの改修が整い
次第、同時期にサービス開始になる。
Ｑ　スマートフォンに電子証明書を搭載する
ためには、マイナポータルにログインして、
手続を進めていくことになるのか。
Ａ　そのような流れになっている。
Ｑ　開始時期は未定ということだが、市民へ
の周知はいつ頃を予定しているのか。
Ａ　議案が本会議にて可決された後、サービ
ス開始の具体的な時期が明らかになった時点
で、市報やホームページ等で周知していく。

【報告事項】
・新庁舎建設に伴う防災行政無線等再整備工
事（市防災行政無線）について　など

総務委員会総務委員会

防災行政無線の模型（屋上）防災行政無線の模型（屋上）

【議案の審査】
■議案第58号　国分寺市事務手数料条例の一
部を改正する条例について

租税特別措置法の改正に伴う優良宅地・
住宅認定事務に係る引用条項の整理

Ｑ　優良宅地認定及び優良住宅認定とは。
Ａ　安全性等の基準を満たした土地及び住宅
を法定受託事務として市で認定するもので、
譲渡時の重加算税制度の例外となる。
Ｑ　認定を受けて税軽減されることは市民に
とってメリットとなるにもかかわらず、近年、
認定申請がないというのはなぜか。

Ａ　新たに開発される土地やそこに建てられ
る建築物が基準を満たしている場合、自動的
に認定され、個別の申請は不要となるため。
■議案第60号ほか1件の議案を審査

【報告事項】
・地形地物等の変更に伴う用途地域等の一斉
見直し検討状況について
Ｑ　多摩地区一斉見直しとのことだが、今後
も見直し箇所を増やしていくのか。
Ａ　今回は特例的に見直しを実施したが、こ
こで一旦全て是正を完了し、今後は地区計画
の決定に合わせて個別に行っていく。

・一般廃棄物処理実施計画（令和４年度）目
標達成状況について　など

建設環境委員会建設環境委員会

「議案第60号　市道路線の認定について」の「議案第60号　市道路線の認定について」の
現地視察の様子現地視察の様子

【議案の審査】
■議案第56号　国分寺市家庭的保育事業等の
設備及び運営の基準に関する条例及び国分寺
市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事
業の運営の基準に関する条例の一部を改正す
る条例について

関係府省令の改正に伴う文言整理
Ｑ　子ども施策全体として、縦割りを排して
組織的に実施していくことについての市の考
えは。
Ａ　こども家庭庁が設置され、様々な事業が
各自治体に下りてくることが考えられるた
め、遅れることのないよう、臨機応変に対応
していきたい。

■議案第57号　国分寺市プレイステーション
条例の一部を改正する条例について

プレイステーションの火曜日から金曜日
までの開園時間を午前10時から午後8時
までに変更

Ｑ　機能強化事業である夕暮れカフェの実績
と安全対策は、どうなっているか。
Ａ　令和4年1月から事業を開始し、令和4
年度の利用者数は、延べ人数で876名であっ
た。安全対策については、マニュアル作成、
スタッフを常時3名配置、帰宅時に施設の外
に出て見送るなど、一人一人に寄り添った対
応を行っている。
■議案第64号ほか2件の議案を審査

【報告事項】
・次期地域福祉計画の策定状況について　な
ど

厚生文教委員会厚生文教委員会

国分寺市プレイステーション国分寺市プレイステーション

【報告事項】
・公共施設マネジメントの運用について
Ｑ　庁舎移転後のいずみプラザの空き空間の
利活用について、現時点で利用者や職員の声
を聞く機会はあったのか。
Ａ　現在は庁内の関係課と調整している段
階。今後、各施設や事業を運用する中で、意
見を聞いていきたいと考えている。
Ｑ　いずみプラザの新機能（子育て支援機能
・福祉関連機能・災害医療に資する機能）の
具体的な内容はどの段階で決まるのか。
Ａ　基本方針の案の段階で、一定程度示した
いと考えている。

Ｑ　包括施設管理業務委託の委託料について、
施設担当課・公共施設マネジメント課・監督
事業者の3者で毎年見直しをしていくのか。
Ａ　必要に応じて対象施設や業務等の見直し
を行っていくため、委託料についても、その
都度適切に見直しを行っていく。
Ｑ　プロポーザルを実施する中で、予防保全
型の施設管理へ転換していくために、提案事
業者に求めていることは何か。
Ａ　独自提案の中で、ライフサイクルコスト
の低減につながる取組として巡回点検や中長
期修繕計画等といった具体的な提案を事業者
に求めていきたい。

・その他（し尿希釈施設用地について）
公共施設等総合管理特別委員会公共施設等総合管理特別委員会

いずみプラザいずみプラザ
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令和5年 第2回定例会

各委員会における質疑等【要旨】
【議案の審査】中の  （網掛け部分）は、
議案の概要です。
各議案等の要旨・結果は、2面をご覧ください。

提案議案
などを問う

【議案の審査】
■議案第59号　令和5年度国分寺市一般会計
補正予算（第４号）

保育所等におけるバスへの安全装置の設
置等や自転車利用者へのヘルメット購入
費の補助を行うための増額等

Ｑ　こどもの発達センターつくしんぼの送迎
バス委託料に補正額17万5千円を計上されて
いるが、その内容について問う。
Ａ　送迎を委託しており、送迎バスに置き去
り事故防止を目的とした安全装置を設置する
ための経費である。

■議案第63号　令和5年度国分寺市一般会計
補正予算（第5号）

新型コロナウイルス感染症対応地方創生
臨時交付金を活用予定の事業に係る経費
の補正

Ｑ　新たな事業であるとの認識だが、省エネ
家電等買換え促進補助金の対象となる物品は
どのようなものか。
Ａ　エアコン、冷蔵庫、給湯器を対象とし、
性能は、東京都が現在実施している東京ゼロ
エミポイントの省エネ性能を満たすこと、ま
た市内の販売店で古い機器と買換えした場合

を対象とするものである。
■議案第67号　令和5年度国分寺市一般会計
補正予算（第6号）を審査

補正予算審査特別委員会補正予算審査特別委員会

【議案の審査】
■議案第62号　工事請負契約について

新庁舎建設に伴う防災行政無線等再整備
工事（市防災行政無線）の契約

Ｑ　防災行政無線をアナログからデジタルに
切り替えるということだが、それにより無線
放送が遅延する等の問題はないのか。
Ａ　アナログ・デジタル問わず、同タイミン
グで放送が流れることは確認済みである。
Ｑ　新庁舎に移転することにより、無線を発
信するアンテナの位置が変わることになる
が、市内全域までしっかり電波は届くのか。

Ａ　設計の際に電波調査を行い、その結果を
もとにアンテナの高さを算出しているため、
問題はない。
Ｑ　無線本体について、非常時に電源を喪失
した際は無線機室に備えた直流電源装置を用い
て3時間以上は使用可能とのことだが、それま
でに電源が復旧しない場合はどうなるのか。
Ａ　電源喪失時は、新庁舎本体に設置される
非常用発電装置から電源を引くため、直流電
源装置についてはその切り替えがされるまで
の短時間の使用を想定している。

【報告事項】
・新庁舎建設工事の進捗状況について　など

新庁舎建設等特別委員会新庁舎建設等特別委員会

新庁舎建設現場の全景（5月26日現在）新庁舎建設現場の全景（5月26日現在）

こどもの発達センターつくしんぼ 送迎バスこどもの発達センターつくしんぼ 送迎バス

　聴覚などに障害のある方が市議会を傍聴す
る際に、手話通訳者または要約筆記者を派遣
します。m事前予約　e無料
　また、盲導犬、聴導犬、介助犬と一緒に傍
聴もできます。
　i議会事務局　総務担当（内線467）

障害のある方障害のある方へのへの傍聴傍聴支援支援
どなたでも傍聴できます

国分寺市議会では、各議員の資産等報告書
と政務活動費の収支報告書を公開しています。
●資産等報告書
政策法務課（内線443）で閲覧ができます。
●政務活動費の収支報告書
�市議会ホームページ、議会図書室、オープ
ナー（行政資料室）で閲覧できます。

資産等報告書と政務活動費の公開資産等報告書と政務活動費の公開
どなたでも閲覧できます

　皆様の行政等に対するご要望は、請願・陳
情として市議会に提出できます。
　具体的な提出方法は市議会ホームページを
ご覧いただくか、調査担当（内線581）にお
問い合わせ下さい。

請願・陳情の提出請願・陳情の提出
どなたでも提出できます

　第2回定例会の本会議録（全文掲載）は、�
9月1日（金）から市議会ホームページ「会議
録検索システム」で閲覧できます。
※過去の会議録も閲覧できます。
　本会議録：平成元年以降
　委員会記録：平成17年以降

本会議録・委員会記録本会議録・委員会記録
どなたでも閲覧できます

国分寺市議会会議録

上記の詳細は、次の方法で知ることができます。

ＨＰ 検索
1000074

https://www.city.kokubunji.tokyo.jp/shigikai
● 国分寺市議会ホームページ

● 国分寺市議会公式Ｔｗｉｔｔｅｒ（ツイッター）

本アカウントへのリプライ（返信）、DM（ダイレクト
メッセージ）には対応いたしかねますのでご了承く
ださい。

https://twitter.com/kokubunji_gikai

市議会公式
Twitter(ツイッタ−）

問い合わせ問い合わせ

●定例会・委員会、動画配信
� ☞議事担当（内線468）
●請願・陳情
� ☞調査担当（内線581）
●その他
� ☞総務担当（内線467）

国分寺市議会事務局
☎（042）325-0111（代表）

ＦＡＸ（042）327-1426

　次回の定例会までの間に開催する委員会等
の日程は次のとおりです。
（第2回定例会終了後、第3回定例会まで）
7月6日（木）行政視察（新庁舎建設現場・市立四中）
7月18日（火）議会運営委員会
7月25日（火）新庁舎建設等特別委員会
7月31日（月）総務委員会
8月4日（金）建設環境委員会
8月7日（月）厚生文教委員会
8月30日（水）代表者会議／議会運営委員会
※�7月中の委員会等は終了してお
ります。

【場所】市役所第1庁舎3階 委員会室
【時間】午前9時30分から開始予定
詳しくは、市議会ホームページを。

閉会中の委員会等〔予定〕閉会中の委員会等〔予定〕
どなたでも傍聴できます

ＨＰ 検索
1000106

インターネット動画配信インターネット動画配信

市議会の模様をインターネットで
動画配信しています

どなたでも視聴できます

⃝ライブ中継〈本会議〉
本会議は、ライブ中継でご覧にな

れます。
【次の本会議ライブ中継の予定】
9月1日、4～7日、28日

ＨＰ 検索
1010551

⃝録画配信〈本会議・予算・決算特別委員会〉
　本会議、予算特別委員会、決算特別委員会は、
録画配信でご覧になれます。
【視聴できる期間】開催日のおおむ
ね7日後から会議録が会議録検索
システムに掲載されるまで
※�第2回定例会の本会議の動画は8月31日まで

議員選出監査委員は高瀬議員に議員選出監査委員は高瀬議員に
　5月18日開催の第1回臨時会にお
いて、議員選出監査委員に高瀬かお
る議員（国分寺・生活者ネットワー
ク、4期目）を選任する議案が提出
され、全員賛成で同意しました。

【場所】本会議：市役所第1庁舎3階 議場
　　　 委員会：市役所第1庁舎3階 委員会室
【時間】午前9時30分から開始予定

次回の定例会次回の定例会
どなたでも傍聴できます

第3回
定例会は、

開会予定
です。９ 月 1 日（金）
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対馬）現在、国分寺市のワンストップサービス
（※様々な行政手続きを一か所の窓口で終わら
せるサービスのこと）への取組に関しては、証明
書の発行や転入・転出などのライフイベントに
係る手続、そしてまた福祉の手続、相談の3つを
先行して取り組まれているが、行政デジタル化
推進計画において、誰もが快適で利用しやすい
窓口を目指すという文言を入れている以上、で
きる限り多くの行政手続について、ワンストッ
プサービスで提供することを目指していただき
たい。現在ワンストップサービスを成功させて
いる自治体の取組を見ると、コールセンターの
設置と窓口案内におけるスペシャリストの配置

をされているので、国分寺市もこのワンストッ
プサービスの推進をしていくにあたり、このよ
うな人員の配置が必要だと思うが市の見解を伺
う。
政策部長）ワンストップサービスの実現に向け
ては、来庁者の目的を的確に把握し、それに応
じた窓口へスムーズに案内できるシステムづく
りが極めて重要であると考えている。そのうえ
で本市の場合、フロアマネジャーの設置を検討
しており、必要な手続等の洗い出しやワンスト
ップに係る窓口間の横断的な調整役を担うこと
を想定している。同様に、総合案内や電話交換
等の相互連携を深めることにより、各種問合せ

対応のノウハウを効果的かつ効率的に蓄積し、
さらなる市民サービスの向上やＦＡＱの自動化
など、持続可能な行政運営に生かしていくこと
を視野に入れながら検討を進めている。新庁舎
という新しい環境の下での業務ということで、
まずは確実に運用できる範囲でワンストップサ
ービスを導入するが、継続的に市民サービスの
向上を目指してまいりたいと考えている。
その他：①西国分寺駅周辺のまちづくりについ
て②都市計画道路国3・４・6号線について③
家庭用防災用品購入費補助事業について

市民の利便性を高める行政デジタル化推進を
自由民主党国分寺

対馬　ふみあき

　

1．【鳥居】中学校給食について。東京都で外
部調理の弁当方式（冷たい弁当）を実施してい
る市はどこか？【答弁】弁当方式を継続する市
は国分寺市と東久留米市と東村山市。（3市の
み）【鳥居】給食センターを設立し、あたたか
い給食を提供できないか？子供ののびやかな成
長を願い、支援するためにあたたかい給食の提
供を望む。【答弁】建設にあたり条件に合った
候補地を見つけるのが困難。
2．【鳥居】武蔵国分寺跡周辺（史跡）には、
誰でも利用できるトイレがあるにもかかわら
ず、トイレがないと思っている方が多くいる現
状である。案内板を設置して、トイレの場所を

分かりやすくして欲しい。特に『史跡の駅おた
カフェ』は、誰でも無料で利用ができるトイレ
のある休憩所であることを、さらに周知してい
ただきたい。【答弁】改めて研究する。【鳥居】
史跡地の中心となる伽藍中心部に最も近いトイ
レは、宗教法人国分寺が所有する土地に建つト
イレだが、改修に向けての状況は？【答弁】今
年に入ってから協議をしている。
3．【鳥居】地域住民の抱える動物問題の解決
に向けて、各課の連携が必要。また、東京都動
物愛護相談センターとの連携もすすめて欲し
い。実現すれば他市のロールモデルとなる。【答
弁】現在、既に地域の取組としてペット問題懇

談会が行われている。今後はさらに環境対策課、
地域共生推進課、高齢福祉課等の関係各課で連
携を図りながら協議の場を設け、東京都動物愛
護相談センターの参加も働きかけていく。
4．【鳥居】小学校35人学級への段階的な対応
について【答弁】第三小学校と第十小学校の校
舎増築を予定。両校の令和7年度以降の学級数
増に対応する。
5．【鳥居】水道水・むかしの井戸における有
機フッ素化合物について市の独自の調査を望
む。【答弁】国の見解を待ち、周辺自治体と協議。

給食センター方式のあたたかい中学校給食を
自由民主党国分寺

鳥居　あかね

　

1．認知症対策について
問）参加の利便性を考慮し、認知症サポーター
養成講座の土日開催の拡充が必要と考えるが。
市）多くの方の受講が可能となるよう、開催す
る曜日や場所などを今後検討して参りたい。
問）おれんじＣａｆｅの拡充を。
市）既存の地域の交流拠点などを生かしながら、
認知症への理解、地域の支援体制の構築に向け
た仕組みづくりを推進して参りたい。
2．食品ロス削減について
問）子ども食堂のネットワーク化を。
市）団体同士や個人がつながれるような会を開
催しながら支援を進めて参りたい。

問）食品ロス削減マッチングサービスの実施に
ついて伺う。
市）情報収集を行い、国分寺市に合った利用し
やすいサービスを検討していきたい。
3．国分寺姿見の池緑地保全地域について
問）雨天時に通路上に水たまりやぬかるみが生
じている。土系舗装の補修等を考えているか。
市）状況に応じてさらなる舗装などの対策を検
討して参りたい。
問）姿見の池とその伝承という看板の文字や図
の一部が消えている。補修予定は。
市）速やかに対処して参りたい。
４．学校教育について

問）社会保険労務士の出前授業を活用した学習
を行うことについてどう考えているか。
市）校長会などで、周知を図って参りたい。
5．災害時の情報伝達について
問）市独自でのスターリンクの試験導入、実証
実験を検討してみてはいかがか。
市）通信のコストやその他具体的な運用につい
ても研究して参りたい。
6．窪東公園について
問）バスケットゴールの再配置の予定を伺う。
市）騒音等の苦情が多くあり再配置は難しい。

「地域共生社会」の実現に向けて！
公明党

はぎの　英輔

　

帯状疱疹ワクチン予防接種費用助成の開始
久保）予防接種費用助成が開始され、高く評価。
市内医療機関では助成額を差し引いた支払いと
なるが、市外医療機関での対応はどうか。
市）事前に市外接種の申請。その後実費で接種
の後、領収書を添付し再度申請。対象者の口座
に振込む償還払いで対応する。
久保）市外で接種の場合も電子申請の検討を。
市）現時点では難しいが、市全体の電子化の流
れもあり、引き続き検討する。
妊婦・子育て世帯への支援の拡充を評価
久保）産後ケア事業を評価、今年度拡充詳細は。
市）事業者が二か所から三か所に拡充。ショー

トステイ型も開始したばかり。現在、多くの方
が利用、産後ケア事業は重要な事業と認識。
久保）出産・子育て応援給付金制度を評価、妊
産婦が活用し100％にするのは難しいのでは。
市）面接から地区担当保健師の全戸訪問、ぶん
じ子育てナビの活用などで100％を目指す。
育児支援家庭訪問事業への市民の要望を届ける
久保）多胎児家庭の支援は柔軟な対応願いたい。
市）課題として認識している。今後、事業者と
の調整など行いながら研究してまいりたい。
国分寺市地域防災計画・ペットとの避難生活は
久保）市としてペット同行避難訓練実施はいつ。
市）平成25年度に実施。その後平成29年度まで

は避難所宿泊訓練の実施に合わせて行っている。
久保）今後、ペット同行避難訓練の再実施を。
市）獣医師会と協議し、実施について検討する。
久保）家庭用防災用品購入費補助事業は防災意
識向上のキッカケになる。小まめに情報発信を。
市）様々な手法を使って事業の周知を図りたい。
通学路の子どもの安全対策、黄色グッズを市で
久保）新小学1年生の安全対策として黄色のラ
ンドセルカバーを市で対応すべき。
市）児童の安全な登下校に資するものと考える。
全小学校での配布に向け、様々な手法を検討。

全世代の健康維持と通学路の安全・安心対策
公明党

久保　けいこ

令和5年 第2回定例会 一般質問での質問・答弁【要旨】市政を
問う 一般質問を行った議員の順番で、各議員が一定のスペースで自由にまとめたものを掲載しています。

二次元コードから各議員の一般質問の録画配信へアクセスできます。（8月31日まで）
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市民にとって最優先課題と思われるＰＦＡＳによ
る水汚染問題について集中的に質問しました。
市民の健康被害を懸念する声について～特に子
どもや社会的弱者を預かる施設から
高野）子どもへの対策が急がれるのではないか。
特に学校の水について行政の対応を求める声を
市民からいただいている。子どもや社会的弱者
施設その他からの問合せや意見について報告を。
市）（市民からの声を資料で報告）
高野）保育園への浄水器設置、農業用水の水質
調査、全市民の血液検査等求める市民の声と市
の対応をホームページ（ＨＰ）等で公開しては？
市）国の専門家会議で議論しており、夏には一

定の見解が示されると聞いている。それまでの
間、市では国分寺市の水は安全だと言っている。
この資料をＨＰに掲載することは市民の不安を
あおる材料になるので現時点では掲載する考え
はない。
環境問題における予防原則について
高野）環境問題は後手に回ってはだめで、例え
科学的知見が定まらなくても先手を打つ予防原
則という考え方があるが市は？
市）環境問題には同じ考え方に立っている。
市は市民の期待に応え、市民に安心を
高野）他市との情報共有は具体的には？
市）立川市や国分寺市、国立市、小平市、府中

市等で会議体をつくっていこうと動いている。
高野）市内小学校10校だけでも活性炭によるろ
過などの対策をする考えは？
市）国の専門家会議の結果を受けて対応する。
高野）市長は「水は安全だ」と言い切れるか。
市長）東京都や国に働きかけていく。近隣自治
体とも連携していく。
対策本部の設置を
高野）今、国分寺はピンチ。ピンチをチャンス
に変える発想転換を。市が一丸となって取り組
む体制を補正予算もつけて整えることを求める。

水の有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）対策を
無会派（れいわ新選組）

高野　ふみお

①出産・子育て支援＜未来への投資＞
◆現状：支援はますます充実している。
◆課題：合計特殊出生率は横ばい。出産費用の
支援は国の補助50万円のみで、都の平均出産費
用60万円弱に対して約10万円足りない状況。
◆質問：「出産しやすい街」をつくるためにも
市で最大10万円の出産費用の補助はどうか？
◆答弁：出産費用の見える化が来年4月を目途
に進められることも踏まえ、国での検討状況や
動向等を注視していく。
②市の水道水問題＜ＰＦＡＳ問題＞
◆現状：多くの市民が不安を抱いている。
◆課題：現在の水道水の情報が市民にしっかり

と周知されていない（情報の発信不足）。
◆質問：水道水を「飲み水として飲んでも問題
ない」という情報を、周知の拡大のためにも
ＨＰのみでなく、市報やＳＮＳでの発信は可能か？
◆答弁：他市なども参考に，市のＨＰ以外の方
法でどのような周知が図れるか検討していく。
③シティプロモーション＜街の魅力発信＞
◆現状：ネット上での取り組みとして、プロモ
ーション動画の作成と配信等を実施している。
◆質問：ＹｏｕＴｕｂｅの「ショート動画」の活用や、
未実施のＩｎｓｔａｇｒａｍを始めるなどは今後可能か？
◆答弁：ＹｏｕＴｕｂｅのショート動画は現在準備
中。Ｉｎｓｔａｇｒａｍも導入に向けて他市事例等の研

究中。
④行政のデジタル化＜ＤＸによる行政改革＞
◆現状：タブレットの導入（30台）等、ペーパ
ーレス化をはじめとしたデジタル化は進行中。
新庁舎移転のタイミングで大きく進める予定。
◆質問：新庁舎移転後、新システム導入予定の
ものは主に何があるか？
◆答弁：無線ＬＡＮを活用し、ＰＣ等の持ち運び
が可能なよう整備する。また、役所の手続を1
か所で行うワンストップサービスや、役所案内
用のチャットボット等の導入を予定している。

国分寺市のより良い未来を創るため
無会派（日本維新の会）

寺嶋　たけし

（1）生成ＡＩ（例：ＣhatＧＰＴ等）活用について
丸山）生成ＡＩにつき、市の現状認識と他市動
向把握はどうなっているか。大きな可能性と懸
念点が共にあるが活用を考えられないか。
政策部長）導入方針の自治体があること、都が
プロジェクトチームを立ち上げたことを把握。
生成ＡＩは革新的技術で、市民サービス向上や
事務効率化に大きく寄与する可能性がある。議
員指摘を踏まえ活用可能性を探りたい。

（2）保護者目線に立ち、デジタル機器活用を
丸山）学校の個人面談や保護者会等につき共働
き等、出席が難しいご家庭が複数あると認識。
デジタル機器を活用し、直接来校に加えオンラ

イン参加も可能にすべきと考えるがどうか。
教育長）各校で環境は整っており実施は可能。
議員意見も参考に、保護者が状況に応じ選択で
きる保護者会等の実施につき考えて参る。

（3）地域デジタルポイントについて
丸山）昨年質問した地域内通貨・デジタルポイ
ントの近隣自治体の最新動向を確認したい。
政策部長）東村山市では環境や健康への取組に
応じポイントを付与、市内で利用できる仕組み
を構築、三鷹市でも試行運用を開始した。
丸山）市民の善意を後押しし、前向きな社会を
作り上げる仕組みとして本制度は有効。しかる
べき時期に実施できるよう引き続き調査願う。

政策部長）市民の行動変容を促す有効なツール
として認識。引き続き調査・対応して参る。

（4）シルバー人材センターへの対応について
丸山）10月からインボイス制度がスタートする
が同センターへの影響と対応を確認したい。
健康部長）新たに生じる負担額の不足部分は同
センターが負担、会員に影響はない。センター
負担については今後協議を進め対応していく。
その他：公共施設の多機能化・複合化について

（リサイクルセンター・給食センター）、人事・
360度評価について、史跡駅伝について質問。

デジタル活用、先進的取組で市政の前進を
自由民主党国分寺

丸山　哲平

　

不登校の児童生徒に寄り添った支援を
木島）様々な居場所での学びの保障に加えて、
のびのび体を動かす機会の充実も。
市）興味・関心や体調等に合わせて活動を行っ
ているが今後も充実に取組む。
木島）誰一人取り残さない更なる支援を。
市）サポート教室支援員の配置時数を倍増する
など、きめ細かな支援策を進めたい。
中学校給食～さらなる工夫の取組を
木島）市と事業者の努力に感謝。更なる向上を
求める声も。生徒の意見も取り入れを。
市）可能な限り反映し質の高い給食をめざす。
木島）次の契約（令和7年4月）に向け、要望

の反映等に結びつく検討が必要と考える。
市）様々な意見を聞き更なる工夫につなげる。
街灯・道路照明灯のＬＥＤ化の100％を早期に
市）現在のＬＥＤ化率は約81％　道路照明灯へ
の切換はコストが大きくあと10年かかる試算。
木島）環境の観点から早期整備重要。電気料金
や維持管理費削減も目指し民間と連携し推進を。
市）市にとって一番良い管理方法を調査する。
木島）蓄電池内蔵型「消えない街灯」の増設を。
市）設置の拡充に向けて検討を進める。
有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）に関する対応について
木島）市民からも心配の声をいただく。現在、
水道水が安全であることをはじめとした情報発

信を市報に掲載するなど、ていねいな取組を。
市）検討しわかりやすく内容を掲示したい。
木島）近隣自治体等と連携し広域的な対応を。
市）指摘を踏まえ検討していく。
新庁舎移転を見据え市民に信頼される行政改革
木島）◎職員自ら業務改革に取組む環境。◎行
政手続きデジタル化で「書かない窓口」導入を。
市）実現に向けて準備に取組む。
物価高騰から市民と市内事業者を守れ
木島）キャッシュレス決済ポイント還元事業等
の再検討等、市民生活を守る支援を求めました。

行政改革を推進し市民に安心と希望を
公明党

木島　たかし
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■通学路の安全対策について
森田）全国の小学校の通学路を対象とした合同
点検が実施されたが、国分寺市での危険箇所の
点検と対応状況はどうであったか。
建設環境部長）危険箇所12か所においてポスト
コーン、注意喚起看板の設置、カラー舗装、外
側線の塗り直し等を行い対策は完了した。
森田）通学路の安全対策を進める上で、見守り
の活動は地域の方が主体となって長年取り組ん
できたものであるが、人手不足等の声が多く
届いている。そうした現状がある中で、児童・
生徒の見守りについてどのように考えているか。
教育部長）見守り活動は重要なものと考えてお

り、教育委員会としては、引き続き学校を通し
て保護者の参加を呼びかけていきたい。
森田）本市においても各学校で課題があると思
うが、見守り活動を持続的な取り組みとするた
めにも各学校の現状を把握してもらえるか。
教育部長）課題解決に向けて、各学校の現状把
握をしっかり行いたい。
■中学生の職場体験学習について
森田）職場体験学習が3年ぶりに再開される。
生徒は働くことの意義や社会的なルール・マナー
を学べ地域にとっては顔の見えるまちづくりに
繋がる有意義な事業だと考える。受入先として
ご協力いただける事業者の拡大も必要。ＪＡや

商工会等とも連携して募集を進めてもらえるか。
教育長）3年ぶりの実施となり、ご協力いただ
ける事業者も増えている。受入先の拡大のため
に更にＪＡや商工会等との連携も図っていく。
■ぶんバスについて
森田）新庁舎移転に伴うルート等変更の状況は。
建設環境部長）日吉、北町、万葉・けやきルー
トの乗り入れを予定し、ルート案を協議中。
森田）時刻表の変更等早めの周知を。また、利
用者の声を聞き更なる利便性の向上を要望する。
■他質問：マリオン市との交流について

子ども達の安全と未来のために
自由民主党国分寺

森田　たかし

新海）西恋ヶ窪一丁目、姿見の池南側に残され
ている貴重な緑を守るため、以前より特別緑地
保全地区の指定をお願いしている。進捗状況は。
建設環境部長）令和3年度に指定に向けた測量
と図書の作成を完了している。用地取得や整備
に要する費用の財源を最大限に確保できる方策
を検討し来年度は指定の手続きに入りたい。
新海）有機フッ素化合物の問題が大々的に報道
されている。ここではっきりさせておきたいの
は有機フッ素化合物は多摩地域の各地の井戸か
ら広く検出されており、国分寺市だけの問題で
はない。国分寺市が元凶であるかのような報じ
られ方は強く否定してもらいたい。今後発生源

がどこなのか探りたいので、多摩各市のむかし
の井戸、防災用井戸の水質検査結果を知りたい。
建設環境部長）他市で有機フッ素化合物の調査
を行っているのは八王子、青梅、町田市のみ。
新海）原因究明のためには多摩全市の調査が必
要。都、国の協力を得て、他市への働きかけを。
建設環境部長）国の専門家会議でも議論が始ま
った。近隣市とも連携を図り、取組、検討のた
めの会議体を立ち上げる予定。
新海）市のむかしの井戸の検査結果を見ると、
浅い井戸からは全く検出されておらず、40メー
トルより深い井戸から検出されている。今後各
自治体が調査をする際にはぜひ井戸の深さを重

要視するよう伝えていただきたい。
建設環境部長）今後各自治体で井戸水の調査を
実施する場合には井戸の深さについても着目す
るよう意見を述べ、要望していきたい。
新海）国分寺市には全国名水百選に選ばれてい
る真姿の池湧水はじめ湧水源が12か所ある。こ
れらの水質検査は実施しているのか。
建設環境部長）湧水の水質検査は定期的には実
施しておらず、また有機フッ素化合物は調査項
目に入っていない。今後調査の実施に向けて検
討していきたい。

多摩地域全市の井戸水の水質検査を要望
自由民主党国分寺

新海　栄一

初めての一般質問として、冒頭でこれまで私自
身が活動してきた「じぶんを大事にすることが
生きることの本質であること」を述べ、自分の
軸を持った上でお互い様を感じながら暮らすこ
とが幸せなまちだという考えを示しました。

【1】妊娠期から子育てを支えるために
当事者としての想いを乗せ、本来の「お母さん」
の存在や命の尊さを交え質問しました。
現状受けられるサービスを確認し、産前から産
後の継続した支援の必要性、今の煩雑な電話窓
口の一本化、妊産婦がオンラインで安心して繋
がることのできる仕組み作り等を要望しました。
特に育児支援ヘルパー制度については、今年度

の見直しを経て、より使いやすく子育てのしや
すい環境整備に努める旨の答弁でした。

【2】「農」と「食」について
味覚を大事にすることは自分を大事にすること
に直接繋がり、健康増進や予防医学の観点から
も重要です。
地産地消の意義、こくベジの更なる推進等、提
案も含め質問をしました。有機農業等の環境保
全型農業の見解において、環境負荷低減の取組
や消費者ニーズに沿った農業経営の実践は、持
続可能な農業の実現に必要との答弁でした。ゲ
ノム編集食品の見解では、栄養士会等で情報共
有を図っていくとのことでした。

物価高騰による学校給食費高騰分は、保護者負
担でなく公費で対応するとのことであり、国分
寺産野菜の導入率を更に上げることや、姉妹都
市の佐渡市産の認証米や無農薬米の使用を提案
し、より安心感のある給食を要望しました。
子どもたちの授業の一環として、自然と触れる
学童農園の増設について質問し、豊かな学びの
場の充実に努める答弁がありました。
全ての命の輝きを中心に置き、市民各々がじぶ
んを大事にするコミュニティの実現に向け、今
後も取組んでいきます。

じぶんを大事にするコミュニティの実現へ
国分寺・生活者ネットワーク

松岡　まり

　

机やイス、棚等の備品を極力捨てない取組を
だて）約800人が新庁舎に移っていく予定だが、
現在使っている机やイス等は新庁舎では使わな
い方針とのこと。どう活用をするのか。
市）状態の良いものは他の公共施設で使う予定。
安全性に問題のあるものは廃棄するが、まだ使
用できるものは売却等も可能か検討している。
だて）市が大量のゴミを出すことを最大限避け
るために他市でも行われているような、市民や
市内団体への譲渡会を提案するがいかがか。
市）現在、譲渡会は検討していないが、環境、
コスト等の観点で活用するための方策を練る。
粗大ごみ処理券に記名は必要⁇

だて）粗大ごみ処理券には排出者の名前を書く
ことになっているが、理由は？
市）収集時の確認や処理券の盗難防止のため。
だて）集合住宅の方など近所の目が気になる方
もいる。名前でなく番号等ではいけないのか。
市）周知はしていないが、相談があれば例外的
に可能としていた。ＨＰでの周知を検討する。
ひかりプラザ、いずみプラザの今後について
だて）新庁舎移転に伴い、空きスペースが生じ
るひかりプラザなどの施設活用の検討状況は？
市）必要な調査を終え、今年度より導入すべき
機能等の検討を開始した。まず基本方針を取り
まとめた後、具体的な内容を考えていく。

だて）公共施設の少ない当市の貴重なスペース
となる。市民ニーズを十分に踏まえた検討を。
市）基本方針策定に向けた市民参加を検討中。
保育所の入所児童減少局面に向けた取組を
だて）少子化に伴い、保育所入所者数も今後は
徐々に減少が見込まれる。経営に行き詰まり、
突然の閉園となる事例も全国で散見され始めた。
当市においても早めの対策を練るべきと考える。
市）制度上、廃園を止める抑止策はないが、連
携を充実させ、園側の状況把握に努める。
だて）定期的な財務状況の確認を提案する。

新庁舎移転時の不用品の市民向け譲渡会を！
立憲・市民フォーラム

だて　淳一郎
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◆国分寺市男女平等推進第3次行動計画の策定
にあたり、2024年4月1日施行の「改正ＤＶ法」
「困難女性支援法」に関する内容についても計
画に盛り込み、一体的に取り組むようにすべき。
答）新法等、基本計画での取り扱いについては
包含するか否か含めて関係機関と情報共有を図
り、近隣市の動向等勘案して取り組みたい。◆
市のパートナーシップ制度　現在の利用状況。
世田谷区のような独自施策拡大を。答）11組の
方が利用し都の制度開始後も2組利用あり。サ
ービス拡大については当事者の意見も大事に研
究していきたい。◆「すべての人を大切にする
まち宣言」市民の「尊厳」を守るための事業一

覧がＨＰに示されている。（主に相談事業）その
位置づけは？職員は尊厳を認識し業務にあたる
ように。答）宣言を踏まえ具現化、見える化した。
宣言を意識し業務に当たっているとの認識だ。
◆子どもの発達支援センターつくしんぼの相談
支援業務の民間委託について心配、懸念の声が
ある。質の低下を招くことがないよう約束せよ。
答）これまで大事にしてきたことを仕様書に盛
り込み、安心して利用できるよう環境整備する。
◆60歳以上の高齢者が体育施設等利用できる使
用料減免制度「オパール会員」は、フレイル予
防としても重要な制度だが周知不足ではないか。
答）年1回の市報掲載以外の周知を検討する。

◆プラ廃棄物、製品プラの一括回収は有料化の
結論ありきの日程で審議会も3回のみ。リサイ
クル協力店も減少しているのは問題。答）プラ
新法施行に伴い一括回収し分別収集実施。資源
化や循環型社会の形成に有効で早期対応したい。
◆新庁舎移転に伴う光プラザ等の空室を多様な
学び、子どもの居場等活動している団体の使用
を可能にし、使用基準等は市民参加で策定を。
答）関係課との調整や情報共有していきたい。
◆国分寺駅北口広場周辺の道路の安全対策は？
答）安全確保のためカーブミラーを設置する。

「尊厳」を認識し、職員は業務に当たるよう
立憲・市民フォーラム

皆川　りうこ

☆「戸倉公園」をボール遊びのできる場に
星）都市計画公園「戸倉公園」（来年６月着工
予定）を「子どもたちがボール遊びのできる場
に」と求め続けている。しかし、「難しい」と
の市答弁が繰り返されている。理由の説明を。
市）特に騒音対策を考えるとボール遊びの施設
設置は難しいと考えている。
星）そもそも市は必要性をどのように考えてい
るのか。
市）そうした場所があるとよいとは思う。事例
視察や対策を研究している。
星）その研究をいつ、どこで活かすのか。
市）ボール遊びのできる公園というのは、まわ

りの環境の問題が非常に重要なことである。今
後、様々な課題がクリアできる場所の確保がで
きたときに計画していきたい。
星）地域の現実の声を訴えている。諦めるわけ
にはいかない。次の議会も質問する。
☆ＰＦＡＳの問題で市民が知りたいこと
星）市民のみなさんからお寄せいただいた質問
に答えていただきたい。水道水は、いつの時期
から暫定目標値を超えていたのか。
市）東京都水道局に確認したところ「水道水に
おける有機フッ素化合物の暫定目標値が適用さ
れたのは令和2年4月から。これ以降、暫定目
標値が適用される給水栓において超過したこと

はない」との回答を得ている。
星）多くの人が求めている情報なのに、そうし
た答弁にしかならないことを残念に思う。
「希望する市民に対して、有機フッ素化合物の
血中濃度の検査を公費負担で行ってください」
との要望を受けている。
市）健康への影響や被害について明らかになっ
ていないことから、現時点では市としては考え
ていない。国の専門家会議や都の動向・情報を
収集しながら、その検討結果を踏まえて市とし
て取り組むべきことについて対応していく。

子どもたちのボール遊び
水のＰＦＡＳ問題

立憲・市民フォーラム
星　いつろう

1．新型コロナウィルス感染症対策事業について
＝市としての総括をすべきであると考えるがい
かがか？⇒担当としての蓄積や経験は事務レベ
ルで引き継ぎたい。
2．保育所等について＝（1）待機児童38名（1
才児のみ）の要因と対策は？⇒1才児の申し込
みだけ増えた。保育所建て替えや認証から認可
への変更で1才児の定員を増やす。（2）不適切
保育の調査結果は？⇒虐待はないが不適切保育
が1件あった。（3）保育の質の確保のためにや
っていることは？⇒保育士の国基準以上の配置
や基幹型保育システムによる研修、連絡会や巡
回、第三者評価、地域共生推進課による指導検

査などを行っている。（4）内部向けの重大事故
防止及び不適切保育未然防止の冊子をガイドラ
インとして外部向けに公表してほしい。
3．少子高齢化について＝つねに重要な課題と
して認識していただきたい。
４．（仮）プラスチック廃棄物の処理について
＝（1）基本方針（案）が出たが内容は？⇒国のプ
ラ新法に対応するためプラ廃棄物の分別方法と
収集方法、費用負担について審議会に諮問した。
新たに収集袋を作成し費用は現在の半額程度と
することになった。（2）審議会では半額とは決定
していなかったがなぜ半額になったのか？⇒市
として総合的に判断した。（3）市民負担はどれ位

か？⇒一世帯あたり年間20ℓ袋で千円、40ℓ袋
で2千円増加する。リサイクル協力店の協力拡大
などで市民負担軽減を考えている。（4）今回の事
で1億8千万円経費が増額するがごみ・資源物
の処理経費トータルでは歳入が3千万円増える。
5．先生の働き方改革について＝（1）先生の在校
時間の国の調査結果が出たが当市では？⇒国より
短い。（2）国は平成28年に比べて30分程度減って
いるが当市では？⇒30分以上縮小している。（3）
在校時間短縮の取り組み？⇒出退勤時間の管理、
校務支援、集金の口座振込、閉庁日の拡充など。

プラ廃棄物処理について
市民に丁寧に説明を

立憲・市民フォーラム
及川　妙子

　

◆防災対策（問）在宅避難のためにも建物の耐
震化促進が重要。木造住宅だけではなくマンシ
ョンも対象に耐震化支援事業を行うべき（市）
他市の助成内容を研究する※耐震化だけではな
くバリアフリーや断熱など様々な補助金があ
る。関係各課が連携しリフォームに使える補助
金という視点でのわかりやすい周知を要望（問）
避難行動要支援者登録制度について（市）身体
障害者手帳1級・2級の方などは自動登録、そ
のほか災害発生時に避難支援を必要とする方の
登録は手挙げ方式。登録者数は昨年度末時点で
2，218名（問）個別避難計画の策定状況は（市）
人工呼吸器使用の方は作成中。その他は防災安

全課と健康部、福祉部が連携し効率的な作成方
法について検討中※先進事例の研究や都と連携
しできるだけ早い計画策定を要望◆ＰＴＡとコミ
ュニティ・スクールについて。ＰＴＡ改革が急速
に進み学校と子どもを地域で支える仕組みを構
築することは喫緊の課題。認識を伺う（教育長）
保護者や地域を含めた新たな連携の在り方につ
いて改めて考える時期。コミュニティ・スクー
ルの全校導入に向け取り組む◆特別支援教育に
ついて。二小わかば学級在籍児童数は2008年度
既に22名。教室不足の課題を検討する際に特別
支援学級の環境整備も考慮するべきだったと考
える（市）特別支援学級児童数の将来推計が難

しい状況の中、市教委と学校とが通常学級数や
特別支援学級数の情報を共有し適宜協議、検討
や工夫を重ね適切な学習環境の確保に努めてき
た（問）就学相談体制について（市）相談員10名、
統括する主任相談員1名、教育支援担当係長1
名の12名体制に拡充（問）本人や保護者との合
意形成において最も重要と考える点は（教育長）
子どもの健やかな成長。共感と受容。気持ちに
寄り添いながらライフステージを見通し、教育
的ニーズと必要な教育内容等を総合的に判断
し、適切な就学先を保護者と共に考えていく。

平時から地域で顔の見える関係づくりを！
国分寺・生活者ネットワーク

小坂　まさ代
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■介護人材の確保が課題。実態は？➡採用が離
職を上回っていると確認。一方定着せず人材の
流動が厳しいことも把握。運営協議会でもご意
見を多くいただく。重要な課題と受け止め施策
について検討する■介護職員の負担軽減のため、
老健に介護機器を導入。効果は？➡4月から移
乗支援ロボットを導入。職員からは腰の負担が
軽減されたなど好意的。利用者やご家族から同
意いただけない場合は使用しない■国は現場の
データを集め分析し、効果あるサービスを普及
させる方針。一見効率的でよさそうだが、介護
保険制度の理念「個人の尊厳の保持」と異なる
方向に向かうことを危惧する➡理念を大切に事

業者の声を把握しながら研究する■事業者同士
の情報交換の場を➡介護福祉施設の管理者によ
る連絡会立ち上げの声がある。共通する課題の
意見交換の場として期待■高齢の方から「長く
歩けない、バス停までが大変」との声を聞く。
ベンチを置く家を見かけるが、ひと休みできる
と自分の足で歩ける範囲が広がり、コミュニケ
ーションも広がる。ベンチのあるまちづくりを。
➡市民ニーズを把握し、他自治体の取組など情
報収集する。住みやすい環境整備、まちづくり
を進めるため庁内関係部署との連携を図る■地
下水の有機フッ素化合物の問題は残念で悔しい。
「むかしの井戸」の水質調査、湧水池の水量及び

地下水位の測定を継続し、水質・水量両面から
データの蓄積を。また周辺自治体に水質調査を
呼びかけ、専門家の見解を聞くなど実態把握を
➡今後も経年変化を確認する。井戸の調査結果
は有効なデータ。周辺自治体とも連携しデータ
を共有する■都は失語症者向け意思疎通支援者
の養成講習会を実施。ニーズの把握、支援の拡
充を➡周囲が失語症の困難に気づくこと、その
方に合う支援を自身で選択できる体制が必要。
情報収集し研究を進める■他に空き家・空き店
舗の活用、死者に関する情報の取扱を質疑。

目に見えない地下水汚染のデータ蓄積を
国分寺・生活者ネットワーク

高瀬　かおる

①ゼロカーボンシティの実現へ
Ｑ．温暖化が加速する近年、すべての人にとっ
て気候危機問題は最重要テーマ。市はＣＯ2削
減目標を60％に引き上げて、新庁舎の再エネ化
をはじめ、あらゆる対策を急いでほしい。
無作為抽出の「気候市民会議」の開催で、市民
とともにエコでフェアなまちづくりを！
Ａ．費用面の課題はあるが、新庁舎の再エネ導
入、気候市民会議の具体的な方法も研究する。
②ＰＦＡＳ汚染に早期対策を
Ｑ．水は生存につながる公共財＝コモンズ。
希望者に無料で血液検査、水道水や土壌の検査、
長期的な健康調査を。不安を抱える市民に寄り

そった対応を。国や都の動きを待つより、汚染
被害の大きい国分寺市が率先して行動を。
Ａ．市民の懸念は認識しているが、市の水道水
は安全だ。今後の対策は国の検討結果次第。
③あたたかい中学校給食へ
Ｑ．あたたかい弁当給食の実現を求める市民の
声が大きい。他の自治体ではあたたかい給食が
ほとんど。義務教育として格差があることは問
題では。弁当方式ではできないアレルギー対応
も必要。「食育の指針」を作り、それに沿った
給食方針を検討すべき。未来の子どもたちのた
めにも今アクションしてほしい。
Ａ．食育の指針はないが、食育活動はやってい

る。自校方式、親子方式は課題が多い。
④入管法「改悪」と人権問題
Ｑ．難民受け入れが最も厳しい日本の地域で生
活する当事者に、当たり前の公共サービスを。
在留資格がなくても、医療や教育を受ける権利
＝人権がある。より一層、「多文化共生」の地
域社会のあり方を模索してほしい。
Ａ．在留資格がない人でもコロナワクチン接種
や無料低額診療医療が受けられる。国分寺市に
は「すべての人を大切にするまち宣言」があり、
共生社会の実現を目指していく。

人と環境にやさしい「グリーンな国分寺」を
無会派（グリーンな国分寺）

鈴木　ちひろ

　

■民間事業者の誘致について
（ホテル、宴席場、映画、劇場、音楽堂、シェ
アオフィス、温浴施設等）
尾沢：今後、国分寺駅周辺はもとより、西国分
寺駅や恋ヶ窪駅周辺にて再開発や新たなまちづ
くりが行われる。市民ニーズの高い事業や地域
の活性化に寄与する事業等について、固定資産
税、都市計画税の減免等を行うことで民間事業
者を誘致する取り組みを早急におこなう必要が
あると考えます。
答弁：民間事業者の誘致は地域産業の活性化な
ど、市全体の底上げについて期待できる。誘致
する民間事業者の業種や付与するインセンティ

ブの内容を検証し、先進事例の効果等を分析し
て誘致の手法について検討してまいります。
■夏休みの宿題の見直し
尾沢：子どもたちにとって、夏休みは日常では
出来ないことを体験したり、家族との触れ合い
の時間を持ったりする絶好の機会です。しかし
ながら、市民から「親が手伝う内容が多い」「学
校と塾の2つの宿題をこなすのは大変」「本当
に意味がある内容なのかわからない」といった
声が届いています。そういった声を受けて他市
では夏休みの宿題を廃止した学校もあり、保護
者からも好意的に受け止められているとのこと
です。画一的な夏休みの宿題の出し方を改め、

現代における家庭、児童・生徒の状況や教員の
働き方改革に沿うような夏休みの宿題の見直し
を行っていただくよう要望します。
教育長：御指摘の様々な課題を十分に受け止め
て、学校と共に夏休みの意義について改めて確
認をおこない、夏休みの宿題の目的を踏まえな
がら児童・生徒の主体性を高める夏休みの宿題
の在り方について考えていきたい。
その他の質疑：ＦａｂＬａｂ（3Ｄプリンター等の整
備等について）、ＧＸグリーン・トランスフォー
メーション、公園の遊具について質問しました。

民間事業者の誘致
夏休みの宿題の見直し

自由民主党国分寺
尾沢　しゅう

≪ＰＦＡＳ地下水汚染への対策強化を≫
問）国分寺市民の血中ＰＦＡＳ濃度が高いことが
明らかになり市民に不安が広がっている。対策
強化として、民間井戸も含めた検査、市民への
血液検査、ＰＦＡＳの値が高い北町水源井戸の取
水停止を東京都に求めるべき。
答）ＰＦＡＳによる身体への影響や健康被害は不
明。国の専門家会議において、総合的な対応な
どを検討中。その結果を待って適正に対応する。
※ すぐに動かない行政の対応が市民の不安を大

きくしている。市が積極的な対策強化を
≪学校給食無償化≫
問）学校給食無償化の意義や必要性の認識は。

答）教育長会で無償化に向けた補助制度の創設
を都に要望する方向。
※ 他市で実施している第3子以降の無償化など

一部無償化の検討を求めた。
≪プラごみの有料化はストップを≫
問）プラごみ減量のための有料化というが、市
民が減量することができる具体策は何か。
答）食品トレーなどのリサイクル協力店にさら
なる協力をお願いする。
※ 具体的な減量策がない。市民に有料化の負担

を押付けるだけ。有料化は一度ストップを。
その他、物価高騰対策、中学校給食の改善、シ
ルバーの最低賃金確保など求めた。

ＰＦＡＳ問題の対策強化　プラごみ有料化ストップ
無会派（日本共産党国分寺市議団）

中山　ごう

住民のＰＦＡＳ血液検査の結果（一部抜粋）

多摩地域のＰＦＡＳ汚染を明らかにする会の発表資料より作成　値はｎｇ/ℓ（平均値）

人数 ＰＦＯＳ ＰＦＯＡ ＰＦＨｘＳ ＰＦＮＡ ＰＦＯＳ+
ＰＦＯＡ

4ＰＦＡＳ
合計

国分寺市 84 16.7 6.5 17.7 4.1 23.2 45.0
国立市 62 10.4 3.6 5.4 3.2 14.0 22.6
昭島市 50 9.7 3.2 2.5 3.1 13.0 18.6
立川市 47 14.2 4.7 4.7 5.0 19.0 28.6
府中市 47 10.5 3.4 6.7 3.3 13.9 23.9

武蔵村山市 40 9.5 3.3 1.8 3.5 12.8 18.1
日野市 33 8.2 2.6 1.5 3.2 10.8 15.6

西東京市 29 10.7 2.7 1.7 3.1 13.4 18.2
小平市 28 9.7 4.1 5.7 3.1 13.8 22.6
福生市 24 9.0 3.3 2.7 3.1 12.3 18.0

武蔵野市 23 11.8 4.0 6.9 4.4 15.8 27.2
羽村市 23 8.4 3.1 1.8 3.3 11.5 16.7

小金井市 22 9.0 3.2 4.1 3.2 12.2 19.4
調布市 21 10.2 4.0 3.9 3.8 14.2 21.9

環境省2021年調査 119 3.9 2.2 1.0 1.6
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木村＝中長期的な財政について、主要2基金で
大規模災害時の備えに50億円の維持を表明して
いるが、令和10年度までに42億円も取り崩され、
残高が51億円になる見通しだ。一層の事業のス
クラップ＆ビルドの徹底と、年間8億円も流出
するふるさと納税の是正を国に要請を。
部長＝感染症拡大や国際情勢の影響もあり予断
を許さない状況と考えている。事業のスクラッ
プに関しては庁内基準を設け、取り組む。
市長＝将来に向けて厳しい見方をしている。ふ
るさと納税については反対であり、引き続き廃
止を強く要望していく。財政全般についても新
規事業を上積みする分、旧来の事業を見直すな

ど、将来を見据えた財政運営を進めていく。
木村＝ぶんバスについて、北町ルートと、日吉
ルートのみ始発時間が9時台と遅く、通勤通学
の利便性が極めて悪い。終バスの時間延長も含
め、始発時間の拡充を。
部長＝この間の状況変化も踏まえ、新庁舎への
乗り入れや都市計画道路の開通等に伴い時刻表
の調整も行いながら前向きに検討していく。
木村＝国分寺駅南口の階段部分の手すりは中央
部分のみで左右にはない。設置をすべきだ。
部長＝早期設置に向け協議を進める。
木村＝日本初のロケット発射実験が国分寺で行
われてから間もなく70周年を迎える。適切な交

渉と準備で事業展開を。
部長＝宇宙飛行士を招いての講演や企画展など
ＪＡＸＡや日本宇宙フォーラムと検討を進め、魅
力ある取り組みにしていくよう調整していく。
木村＝コロナが5類に引き下げられたがまだ終
息しておらず外出を控える方もおり、高齢者の
フレイル化が懸念される。現状と今後の対策は。
部長＝コロナ禍で要支援1と2は増加している。
民生委員の協力も得て、閉じこもりがちな方へ
戸別に、自宅でできる筋トレの紹介や、オンラ
インでの対策を紹介し取り組みを進めていく。

持続可能な財政運営で選ばれるまち国分寺を
無会派

木村　徳
いさお

1．国分寺市議会議員名簿
議長・副議長 議長＝田中政義、副議長＝だて淳一郎

議席 氏名 連絡先住所 電話番号 所　属
会派名 議席 氏名 連絡先住所 電話番号 所　属

会派名
1 小

こ さ か
坂 ま さ 代

よ
泉町3-33-16　西国分寺ハイツ103 328-1864 ネット 12 対

つ し ま
馬ふみあき 西恋ヶ窪1-26-25

ジュネス恋ヶ窪105 090・5216・7908 自由民主党

2 高
た か の

野 ふ み お 西町1-9-15　グランペｰル国立Ａ102 090・3213・6085 無（れいわ） 13 及
お い か わ

川 妙
た え こ

子 泉町3-32-5 321-1665 フォーラム

3 中
な か や ま

山 ご う 西恋ヶ窪1-19-16 080・3082・7030 ☆無（共産党） 14 皆
みながわ

川 り う こ 東恋ヶ窪6-7-31　 324-4442 フォーラム

4 鈴
す ず き

木 ち ひ ろ 戸倉1-6-1　国分寺市役所第1庁舎
3階無会派控室

325-0111
内線487 無（グリこく） 15 森

も り た
田 た か し 日吉町3-12-10　2Ｆ 080・6362・6882 自由民主党

5 松
ま つ お か

岡 ま り 泉町3-33-16　西国分寺ハイツ103 328-1864 ネット 16 丸
ま る や ま

山 哲
て っ ぺ い

平 日吉町2-20-9 806-9813 ☆自由民主党

6 高
た か せ

瀬 か お る 新町2-4-83 301-2483 ☆ネット 17 久
く ぼ

保 け い こ 戸倉1-6-1　国分寺市役所第1庁舎
3階公明党控室

325-0111
内線471 公明党

7 寺
てらしま

嶋 た け し 戸倉1-6-1　国分寺市役所第1庁舎
3階無会派控室 050・3696・0714 無（維新） 18 は ぎ の 英

えいすけ
輔 光町1-30-7　グランウッド116 090・9857・8386 公明党

8 木
き む ら

村　　徳
いさお

本町4-14-3-101 401-8878 無会派 19 木
き じ ま

島 た か し 西元町2-17-12　クリオ西国分寺403 327-7110 ☆公明党

9 だて 淳
じゅんいちろう

一 郎 西町4-3-11 070・2833・5666 フォーラム 20 尾
お ざ わ

沢 し ゅ う 戸倉1-6-1　国分寺市役所第1庁舎
3階自由民主党国分寺控室 090・7639・9881 自由民主党

10 星
ほし

　いつろう 富士本1-30-13
コｰプエクセレンス5 577-0339 ☆フォーラム 21 新

し ん か い
海 栄

え い い ち
一 本多1-6-6

藤和シティコｰプ国分寺701 321-0289 自由民主党

11 鳥
と り い

居 あ か ね 戸倉1-6-1　国分寺市役所第1庁舎
3階自由民主党国分寺控室 090・6529・5748 自由民主党 22 田

た な か
中 政

ま さ よ し
義 北町1-7-3 325-0111内線476

（市役所議長室） 自由民主党

☆＝会派代表、無会派議員の場合は代表者会議での無会派代表
会派名　自由民主党＝自由民主党国分寺、フォーラム＝立憲・市民フォーラム、ネット＝国分寺・生活者ネットワーク、無（れいわ）＝無会派（れいわ新選組）、無（共産党）＝無会派（日本共産党国分寺市
議団）、無（グリこく）＝無会派（グリーンな国分寺）、無（維新）＝無会派（日本維新の会）

2．常任・特別委員会委員等名簿
名　　　称 委　　員　　名　　等（◎委員長　○副委員長） 所　　管　　事　　務

議 会 運 営 委 員 会議 会 運 営 委 員 会 ◎木　島　たかし 小　坂　まさ代 及　川　妙　子 森　田　たかし 議会の運営に関する事項、議会の会議規則、委員会に関する条例等に関する
事項、議長の諮問に関する事項及び議会だよりに関すること○木　村　　　徳 久　保　けいこ 新　海　栄　一

常
任
委
員
会

常
任
委
員
会

総 務 委 員 会総 務 委 員 会 ◎丸　山　哲　平 高　瀬　かおる 寺　嶋　たけし 木　村　　　徳 政策部、総務部、市民生活部、会計管理者、選挙管理委員会、監査委員、農業委員会
及び固定資産評価審査委員会の所管に属することや、他の所管に属さないこと○皆　川　りうこ 対馬　ふみあき 木　島　たかし

厚生文教委員会厚生文教委員会 ◎中　山　ご　う 高　野　ふみお 及　川　妙　子 森　田　たかし 健康部、福祉部、子ども家庭部、教育委員会の所管に属すること○小　坂　まさ代 久　保　けいこ 新　海　栄　一

建設環境委員会建設環境委員会 ◎星　　いつろう 鈴　木　ちひろ 松　岡　ま　り だ　て　淳一郎 まちづくり部、建設環境部の所管に属すること○鳥　居　あかね はぎの　英　輔 尾　沢　しゅう

特
別
委
員
会

特
別
委
員
会

公共施設等総合公共施設等総合
管理特別委員会管理特別委員会

◎尾　沢　しゅう 高　野　ふみお 中　山　ご　う 鈴　木　ちひろ 公共施設等の今後の整備や在り方等、総合管理に関する調査及び対策を図る
こと○はぎの　英　輔 高　瀬　かおる だ　て　淳一郎 星　　いつろう

対馬　ふみあき 久　保　けいこ 新　海　栄　一

新 庁 舎 建 設 等新 庁 舎 建 設 等
特 別 委 員 会特 別 委 員 会

◎森　田　たかし 小　坂　まさ代 松　岡　ま　り 木　村　　　徳 新庁舎建設とその運用及び西国分寺駅周辺の整備等に関する調査及び対策
を図ること○寺　嶋　たけし 鳥　居　あかね 及　川　妙　子 皆　川　りうこ

丸　山　哲　平 木　島　たかし
議会運営委員会は、議長・副議長も出席しています。このほか、当初予算について議長以外の全議員で構成する「予算特別委員会」を第1回定例会に設置、前年度の決算について議長及
び議員選出の監査委員以外の全議員で構成する「決算特別委員会」を第3回定例会に設置、一般会計及び土地取得特別会計の補正予算について「補正予算審査特別委員会」を必要に応
じて設置します。

代　表　者　会　議代　表　者　会　議 （議　長）田中　政義 中　山　ご　う 高　瀬　かおる 星　　いつろう 会派間の意見調整その他議会運営上必要と認める事項について協議又は調
整すること（副議長）だて淳一郎 丸　山　哲　平 木　島　たかし

3．一部事務組合議会議員名簿
名　　　称 議　員　名 担当する仕事及び組織

東京都十一市競輪事業組合
議会議員

及　川　妙　子
尾　沢　しゅう

自転車競走を行うため、八王子、武蔵野、青梅、昭島、調布、町
田、小金井、小平、日野、東村山、国分寺の11市で組織された
組合の議会の議員

東京都四市競艇事業組合議
会議員

及　川　妙　子
尾　沢　しゅう

モーターボート競走を行うため、小平、日野、東村山、国分寺
の4市で組織された組合の議会の議員

東京たま広域資源循環組合
議会議員 だ　て　淳一郎 廃棄物の最終処分場の管理等及び焼却残さ等の処理を共同

で行うため、25市1町で組織された組合の議会の議員

浅川清流環境組合議会議員
星　　　いつろう
対　馬　ふみあき
丸　山　哲　　平
木　島　た か し

ごみ処理施設を共同で運営等するため、日野、国分寺、小金
井の3市で組織された組合の議会の議員

湖南衛生組合議会議員 小　坂　まさ代
木　村　　　徳

し尿処理場を共同で運営等するため、立川、武蔵野、小金井、
小平、国分寺、東大和、武蔵村山の7市で組織された組合の
議会の議員

4．その他の委員会委員等名簿
名　　　　　　　称 議員名

東京都国分寺市土地開発公
社監事 新　海　栄　一

国分寺市都市計画審議会委
員

鈴　木　ちひろ　・　高　瀬　かおる
鳥　居　あかね　・　皆　川　りうこ
森　田　たかし　・　はぎの　英　輔

三鷹・立川間立体化複々線
促進協議会会員 田　中　政　義　・　星　　いつろう

多摩地域都市モノレール等
建設促進協議会会員 田　中　政　義　・　星　　いつろう

三多摩上下水及び道路建設
促進協議会委員

第1委員会（上水道）　鈴　木　ちひろ
第2委員会（下水道）　鳥　居　あかね
第3委員会（道　路）　はぎの　英　輔

東京河川改修促進連盟会員 全　議　員


